
Reit- und Fahrverein Rottweil u. U. e. V

Kurz-Protokoll der Generalversammlung am Freitag, den 23.02.18, 19.30 Uhr
Im Reiterstüble, Königsbergerstraße 16, 78628 Rottweil

Anwesend gemäß Teilnehmerliste: 17 Personen (alle stimmberechtigt)

TOP 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit:

Vorstandsvorsitzende Katharina Dorn begrüßt die Anwesenden. Sie teilt mit, dass alle 
Mitglieder fristgerecht und ordentlich per Post und E-Mail zur Sitzung eingeladen wurden 
und die Beschlussfähigkeit der Versammlung (mit 17 Stimmberechtigten) daher gegeben sei.

TOP 2 Bericht des Vorstandes, Bericht der Jugend, Bericht der Voltige-Abteilung, Bericht 
über Veranstaltungen

Katharina Dorn trägt den Bericht des Vorstandes vor. Sie zählt die Aktivitäten des 
vergangenen Jahres chronologisch auf:

 Narrentag des Viererbundes (der Verein begleitete sowohl das Aufstellen des 
Narrenbaumes, als auch den großen Umzug) 

 Fasnetsreiten (alle drei Narrensprünge komplikationslos verlaufen)
 Kateressen am Aschermittwoch
 Sportlerehrung der Stadt Rottweil am 17.03.2017 ( Ehrungen für Julian Fetzer und 

Nadine Steiner (Bronze), Ophelia Hertkorn (Silber) und Julia Schneider (Gold)
 Vereinsmeisterschaften Dressur, Springen und Voltigieren am 26.03.2017
 Ferienreitkurs in den Osterferien
 Dressurturnier 05.05. – 07.05.2017
 Blutritt in Weingarten
 Springturnier 26.05. – 28.05.2017
 02.07.2017 Patrozinerfest in Mariahochheim (Verein nahm mit einer Abordnung teil)
 Ferienreitkurs in den Sommerferien (Ferienzauber)
 Teilnahme mit einer Abordnung im Umzug in Sexau (Anlass 125 Jahrfeier des 

Musikvereins)
 Reitertag Dressur am 30.09.2017, Breitensport am 01.10.2017, Springen 03.10.2017 

(Austragungsort der PSK – Meisterschaften) 
 Teilnahme am Turmfest (Getränkestand)
 Weihnachtsreiten Motto „Musical“

Katharina Dorn bedankt sich bei allen Mitgliedern und Freunden des Reitvereins, die sich bei 
den jeweiligen Veranstaltungen engagiert haben. Sie betont, dass das Vereinsjahr nur durch 
diese Unterstützung so positiv verlaufen konnte und wünscht dem Verein auch im Jahr 2018 
sehr viele helfende Hände bei den anstehenden Veranstaltungen. Weiter berichtet die 
Vorstandsvorsitzende von den vielen erfolgreichen Reitern des Reit- und Fahrvereins, die 
erfreulicherweise eine sehr positive Turniersaison 2017 abschließen konnten. Der 
Reitschulbetrieb wird geführt von Katharina Dorn und Tina Schrenk und findet großen 



Zuspruch. Der Schulbetrieb findet an sechs Tagen in der Woche auf den Schulpferden Flag, 
Manhattan und Fleur, sowie dem Privatpferd Diamond Girl statt. Es besteht eine Warteliste. 
Sie bedankt sich bei allen Helfern für ihr Engagement und bittet um zahlreiche Hilfe in 2018.

Anschließend berichtet Jugendwart Vanessa Ulrich über die Aktivitäten der Vereinsjugend im
vergangenen Jahr. Sie berichtete von einem Ausflug zu Ritter Sport. 
Bei der Jugend-Versammlung wurden ein neuer Jugendleiter und Stellvertreter gewählt.

Voltigiertrainerin Sonja Spreter berichtete über die beiden Voltigiergruppen, die mit den 
beiden Schulpferden Flag und Manhattan stattfinden. Die Gruppe der kleineren ist nach wie 
vor gut besucht. Die Gruppe der Fortgeschrittenen ist etwas zurückgegangen.
Es besteht in diesem Bereich ebenfalls eine Warteliste.

Heide Roeder- Spindler berichtet über die Mitgliederbewegungen des Vereins.
Mitgliederstand 31.12.2017: 179 Mitglieder (Beitritte 2017: 40, Austritte 2017: 14)

TOP 3 Berichte Kassier und Kassenprüfer Haushaltsplan

Vorstandsvorsitzender (Bereich Finanzen) Franz Hertkorn gibt einen Überblick über die 
Kassenbewegungen im Geschäftsjahr 2017. Für das Jahr 2018 ist eine Sand-Erneuerung des 
Außenplatzes notwendig. Entsprechende Angebote wurden eingeholt (siehe Anlagen).

Kassenprüferin Annette Glatz trägt das Ergebnis des Kassenprüferberichtes vor. Sie 
berichtet, dass die Finanzen und Kassen des Vereins, sowie die Abrechnung der Reitturniere 
für das Geschäftsjahr 01.01.2017- 31.12.2017 geprüft wurden. Es waren sämtliche Belege 
vorhanden. Die vorgelegten Unterlagen waren absolut nachvollziehbar. Zinsen und 
Tilgungen konnten ebenfalls termingerecht und vorschriftsmäßig bedient werden.

TOP 4 Aussprache über die Berichte

Vereinsmitglied Annette Glatz erfragt, warum der Reitplatz in den 6 Jahren so schlecht 
geworden sei. Franz Hertkorn erklärt, dass beim damaligen Umbau alter Sand als Untergrund
auf dem Platz gelassen wurde. Dieser Sand sei sehr lehmhaltig und wurde im Untergrund 
fest. Somit kann kein Wasser mehr abfließen.

TOP 5 Entlastungen

Kristina Frank übernimmt die Entlastungen der Vorstandschaft. Die Entlastungen erfolgen – 
mit Zustimmung der Stimmberechtigten – für alle Bereiche per Handzeichen und werden 
einstimmig vorgenommen.

TOP 6 Wahlen zum Vorstand und erweitertem Vorstand

Folgende Posten werden gewählt:
Amt Vorschlag Weitere Vorschläge Ergebnis
Auf ein Jahr gewählt    
Vorstand Verwaltung Katharina Dorn keine einstimmig
Vorstand Technik Thomas Balschus keine einstimmig



Vorstand Finanzen Franz Hertkorn keine einstimmig
Schriftführerin Sonja Spreter keine einstimmig
Presse- 
&Öffentlichkeitsarbeit

Miriam Krumhard keine einstimmig

Beisitzer Oliver Schlecht
Nicole Rehorn

keine einstimmig

Auf zwei Jahre gewählt:
Kassenprüferin 1 Justina Firnkes keine einstimmig
Kassenprüfer 2 Michael Wild keine einstimmig

Jugendvertreter
Jugendleiter - 
Stellvertreter

Vanessa Huonker
Nathalie Bucher

keine
keine

einstimmig
einstimmig

Die stimmberechtigten Mitglieder beschließen die Besetzung der Posten einstimmig bei 
Enthaltung der jeweiligen Personen. Alle Gewählten nehmen die Wahl gerne an.

TOP 7 Anträge

Katharina Dorn teilt mit, dass bis zum Ende der Frist folgender Antrag einging:

Heide Roeder – Spindler stellt einen Antrag auf Ehrennadeln. Grund für die eventuelle 
Einführung ist die Erwartung von mehr Zulauf und somit mehr Einnahmen. Folgender 
Vorschlag wurde gemacht:
Mitglieder ab dem zehnten Mitgliedsjahr Nadel in Bronze
Mitglieder ab dem 25. Mitgliedsjahr Nadel in Silber
Mitglieder ab dem 40. Mitgliedsjahr Nadel in Gold und gleichzeitig die Ehrenmitgliedschaft
Der Antrag wurde einstimmig beschlossen. 

TOP 8 Sonstiges

Verschiedne Anfragen von Mitgliedern konnten geklärt und beantwortet werden.

Katharina Dorn bedankt sich bei allen Mitgliedern für die Teilnahme an der Sitzung und 
schließt die Generalversammlung um 21.53 Uhr.

Gefertigt anhand von handschriftlichen Aufzeichnungen sowie der Vorlage des 
Kassenberichtes und des Haushaltsplans.

Rottweil, den 06.03.2018

Sonja Spreter Katharina Dorn
Schriftführerin Vorstandsvorsitzende 

(Verwaltung)  


